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“电科1号”综合试验船行

驶在南海海域（无人机照片，6

月15日摄）。近日，来自银河

航天和多家科研机构的工作人

员搭乘“电科 1号”综合试验

船，赴南海海域完成了对我国

首个低轨宽带通信试验星座的

首次远海测试。该测试旨在验

证高低轨卫星、无人机协同通

信覆盖能力，为未来远海实现

更高质量网络通信积累数据。

新华社发

（上接第一版）
个子不高，总是带着憨厚的笑容，南方

口音中夹杂着“标准”的东北话。到乾安满

打满算一年半的时间，能被“同化”得这么

快，离不开政府的真心相待，张平说：“政府

当我们是自己人嘛。打个电话，‘老铁’们都

来帮忙。”

离家人远了，但“亲人”多了。“节假日都

会叫我去聚一聚。”

冬天真冷，但人心很暖。“审批、服务……

遇到困难，政府比我还急。”

为什么选择乾安？他说：“我最喜欢的是

这里的‘妈妈式服务’。”

工厂初建，总会有各种问题和烦恼。张

平是搞技术的好手，生产方面的问题都不在

话下,但生产之外的一些事则让他头痛不已。

比如说吃饭。

园区施工之初，食堂无从谈起，每天几百

号人吃饭成了大问题。定外卖吧，太远没人

送。承包个饭馆，供应又跟不上。没个好办

法，张平急得团团转。

“在这节骨眼上，政府把‘及时饭’送来

了！”张平双手一拍，想起当时的情景他依然

激动不已。

“政府咋解决的？”记者问。

“找呗！”穆春辉接过话茬，“到处找餐饮

承包商，这儿距离县城二十多公里，要找能做

能送的，可费了好大的劲儿。”

以“真心”换“真心”，走的路、出的汗，企

业都记得。“算起来，政府帮我们解决的事可

不止这一个。”张平掰着手指头，“处理垃圾、

通气通电、找员工宿舍……就连管道解冻也

是政府帮忙解决的。”

把企业的事当成自己家的事，与企业想

在一起、干在一起。从吃到住，像对待亲人一

样关怀入微，试问这样的乾安，哪个企业不

爱？

产业链的思考：
始于“风”“光”，不止于“风”“光”

“风电牧场”——这是记者在看到风电发

电厂后的第一感受。

在安字风电场，大屏幕上数字跳动，一个

个白色“风车”图标悠悠旋转，就像吃草的小

羊般悠然恬淡。屏幕前，工作人员不时移动

鼠标，轻轻“鞭打”，电能随即产出，具象成闪

烁的光点排着队、打着滚地移动。整个过程

安静自然。

当然，眼前看到的只是风电厂的控制室，

真正的“牧场”在窗外无垠的大地上。

顶天立地般，11台单机容量4.5兆瓦的

风力发电机矗立在风中，不断挥舞的“手臂”

创造的是年上网发电量1.5亿千瓦时。

而在另一边的惠金丽字光伏电站则是一

片“光电的海洋”。

远望，光伏板的蓝延展向远方，与天色相

接，模糊了边际；近看，独特的“渔光一体”，让

“鱼儿”在光伏板下清澈碧透的水中享受阴

凉，恣意游曳。

风与光的交融，人与自然的默契，都化为

乾安最美的发展图景。至此，记者才对“风光

互济、多能互补”有了切实的感受。

翻开乾安的新能源发展“战略规划图”，

还可以发现——

在拱字村，有在建的乾安国能龙源文字

风电场工程，建成后可实现年发电量1.65亿

千瓦时。

在道字乡，乾安（布苏）500千伏输变电

工程正式运营后，将为大规模新能源电源基

地的开发建设奠定基础。

在安字镇，乾安县国综10万千瓦“风力

发电+储能”项目正在进行升压站施工，15台

单机容量6.6兆瓦风电机组将在未来实现年

产3.4亿度电。

……

从项目布局到产业规划，从优势扩展到

产业链延伸，乾安奔跑的脚步始于“风”“光”，

却不止于“风”“光”——

天顺新能源装备制造产业园、中溢新材

料产业园项目已经落地，天顺新能源风电叶

片、塔筒产品已经投产，中溢电池负极年末可

投产。阳光电源20万千瓦平价渔光互补光

伏发电、国网新能源30万千瓦“风电+储能”

等重点项目正在实施，国能氢氨一体化项目

正在谋划……

林彦章介绍，乾安县坚持在发电、制

造、消纳“三端”共同发力，将按照“强链补

链、共赢共建”的原则，推进新能源产业向

下游产业延伸、向关联产业链裂变，积极构

建闭环产业链条，全力打造清洁能源经济

示范区。

放眼未来谋当下，锚定方向谋发展。乾

安县的新能源发展正风生水起，一片“风”

“光”路上的美好风光正徐徐展开。

乾安，如何“玩转”新能源

新华社纽约6月17日电（记者刘亚南）美国财政部网站

16日更新的信息显示，美国联邦政府债务规模突破32万亿美

元，达到32.039万亿美元。

据报道，美国联邦政府债务规模突破32万亿美元的时间

比新冠疫情前的预测提前了9年。

美国联邦政府债务今年1月已触及31.4万亿美元的债务

上限，财政部随即采取“非常规措施”以避免债务违约。为此，

两党展开数月激烈博弈，于5月底就联邦政府债务上限和预

算达成初步一致，并最终形成相关法案，获国会通过。

美国总统拜登6月3日签署关于联邦政府债务上限和预

算的法案，结束了近期围绕美国可能陷入政府债务违约产生

的不确定性。

美国联邦政府债务规模于2022年2月初突破30万亿美

元，预计到2030年将超过50万亿美元。

美国国债规模突破32万亿美元

新华社符拉迪沃斯托克 6 月 17 日电

（记者陈畅）俄罗斯总统普京 16日在圣彼

得堡国际经济论坛全体会议上发表讲话

并回答主持人的提问。他在谈及乌克兰

军队反攻时表示，乌克兰未能在任何地段

实现其目标。

普京说，乌克兰发动反攻以来已损失

186辆坦克和418辆各类装甲车，包括人员

在内的损失每日持续增加。他说，西方正竭

尽所能，企图让俄罗斯在战场遭到战略失

败，但外方向乌方提供的约30％重型装甲

装备已被摧毁。“包括‘豹’式坦克在内的外

援坦克在燃烧，F－16战机的命运也将如

此。”

普京指出，俄罗斯能够摧毁乌克兰首

都基辅郊外 5座爱国者防空导弹系统，可

以毫不费力地摧毁基辅市中心任何一栋建

筑，但俄方没有这么做。“敌方在前线并未

成功，他们袭击别尔哥罗德州和克里姆林

宫，寄希望于俄罗斯做出激烈报复，之后就

可以对俄罗斯进行指责。”

他说，乌克兰和西方国家都曾公开表

示拒绝用和平方式解决俄乌冲突。俄罗斯

没有拒绝与美方对话，而“美国中断与俄罗

斯对话，直接把对话变成向乌克兰提供武

器”。

普京表示，如果F－16战机被部署在乌

克兰境外的空军基地，却被用于在乌军事

行动中，那么俄罗斯将研究如何及在哪里

打击这些针对俄方的武器，这或将导致北

约进一步卷入冲突。

普京还说，如果俄领土完整、独立和主权

等受到威胁，理论上可以使用核武器。在这

种情况下，俄罗斯将动用可支配的所有力量

和手段。不过，目前俄罗斯没有必要使用核

武器。他证实，俄罗斯已经向白俄罗斯部署

首批核弹头，年底前将完成部署战术核武器

的任务。

同一天，乌克兰国防部副部长马利亚

尔在社交媒体上说，乌军正在南部地区同

时向多个方向展开积极进攻行动，每个方

向的推进距离多达两公里。马利亚尔同时

表示，乌军在东部战线正在进行防御和反

攻行动。俄军正试图将乌军赶出阵地，向

多个方向发起攻击。在巴赫穆特方向，战

斗的总体强度有所下降。乌克兰军队正在

不同的地区展开进攻行动，占领了部分高

地和森林地带，目的是逐渐将敌人赶出巴

赫穆特。（参与记者：安晓萌 刘恺 李铭 李

东旭）

普 京 说 乌 克 兰 反 攻 未 能 实 现 其 目 标

新华社布宜诺斯艾利斯6月16日电（记者王钟毅）阿根廷

经济部贸易国务秘书马蒂亚斯·通博利尼16日宣布，今年4月

和5月，阿根廷使用人民币结算的进口额达该国这两月总进

口额的19％。

通博利尼当天通过社交媒体发文说，在4月和5月，阿根

廷使用人民币结算了来自中国的价值27.21亿美元的进口商

品，并表示以人民币结算进口商品有助于改善阿根廷外汇储

备情况，增强该国对经济形势的调控能力。

阿根廷政府4月26日宣布使用人民币结算从中国进口商

品贸易。

阿根廷四五月份19％进口额以人民币结算

据新华社华盛顿6月16日电 美国宾夕法尼亚大学研

究人员最近在国际学术期刊《生物材料》上发表论文说，他们

培育出一种转基因莴苣，长出的叶子含有可转化成胰岛素的

物质，制成粉末口服可有效降低糖尿病小鼠的血糖水平。

据介绍，研究人员使用一种名为“基因枪”的技术，将人胰

岛素基因植入莴苣细胞的基因组，由此得到的莴苣叶片中，人

胰岛素基因表达很活跃，能够产生大量的胰岛素原。胰岛素

原是胰岛素的前体分子，能裂解产生胰岛素。

美国研究用转基因莴苣生产口服胰岛素

新华社布鲁塞尔6月17日电（记者李骥

志 任珂）2023年欧盟中国商会“中欧商业高

峰论坛”16日在比利时布鲁塞尔举行，来自

中国和欧盟的100多家企业和机构与会，讨

论保护和改善营商环境、绿色和数字等领域

合作等议题。

欧洲政策中心首席经济学家法比安·祖莱

格说，欧中贸易和投资前景广阔，双方有共同

的全球目标，比如应对气候变化，这不仅是人

类生存“必须要经历的转型”，同时也孕育着巨

大的商业机会，可以促进社会发展。

中国欧盟商会主席延斯·埃斯克隆在视

频致辞中说，对于很多在华欧盟企业来说，

中国市场的地位极为重要，不仅仅是体量

大，还可以激发欧洲企业的创新能力。他

说，中国客户要求高，市场竞争激烈，欧盟企

业必须倾尽全力才能成功。

欧盟地区委员会前秘书长、北京大学汇

丰商学院访问教授格哈德·施塔尔在主旨演

讲中说，欧洲和中国的商业领袖不仅应该积

极参与和投资对方市场，还应有效传递深化

经济关系对双方都有利的信息。

中国驻欧盟使团团长傅聪表示，今年是

中欧建立全面战略伙伴关系20周年。经过

多年发展，中欧已经形成强大的经济共生关

系。与此同时，中欧合作的广度还在不断扩

大，双方在气候变化、绿色发展、数字转型、

基础设施、互联互通等诸多领域合作机遇不

断涌现。

中国银行行长刘金在视频致辞中说，中

国正稳步推进金融业高水平对外开放，建议

抓住时机，进一步促进中欧金融市场互联互

通，丰富离岸市场金融产品体系。此外，希

望在联合国和二十国集团（G20）框架下，进

一步提升可持续金融标准可比性和兼容性，

促进中欧战略协同，携手增进社会福祉。

本次峰会旨在为中欧商贸繁荣搭建桥

梁，峰会期间还举办了主题为“中欧绿色、数

字发展与合作”和“商会——合作的平台”分

论坛。

欧盟中国商会“中欧商业高峰论坛”探索经贸合作潜力

新华社马尼拉6月17日电（记者刘锴 黎

明宇）中国海军戚继光舰17日上午圆满结束

对菲律宾友好访问，驶离马尼拉港。至此，戚

继光舰已圆满完成本次航行的出访任务，并

将在返回航程中继续组织学员开展实习训练。

上午10时，菲方在码头举行了隆重的

欢送仪式。中国驻菲律宾大使黄溪连、武

官李建中、使馆工作人员以及当地中资机

构、华侨华人、留学生、菲律宾海军官兵代

表等300余人到码头送行。

访问菲律宾期间，我任务指挥员拜会了

菲海军司令，参加了菲海军的欢迎晚宴。

我出访官兵与菲海军官兵开展了专业交流

以及足球、拔河友谊赛。

靠泊期间，戚继光舰共组织5场舰艇开

放活动，同中国驻菲律宾大使馆联合向菲

受马荣火山喷发影响的灾区捐赠救灾物

资，并向卡加延省省长曼巴转交了救灾援

助，用于帮助超级台风受灾民众。

15日晚，戚继光舰举行了盛大的甲板

招待会，中菲双方近300人出席，出访学员

带来传统民乐、舞蹈、武术等表演。

中国戚继光舰圆满结束对菲律宾友好访问启程回国

据新华社石家庄6月17日电 17日，在第40届中国·廊

坊国际经济贸易洽谈会国际跨境电商发展论坛上，海关总署

介绍2022年我国跨境电商进出口情况时说，中国跨境电商进

出口规模首次突破2万亿元人民币，达到2.1万亿元人民币，

比2021年增长7.1％，跨境电商为我国外贸发展注入新动能。

海关总署新闻发言人、统计分析司司长吕大良介绍说，近

年来，中国跨境电商快速发展，在“买全球、卖全球”方面的优

势和潜力持续释放，全球越来越多的消费者享受到跨境电商

带来的更多选择和便利。

据中国海关统计，2022年，中国跨境电商进出口规模占

全国货物贸易进出口总值的4.9％，占比与2021年基本持

平。其中，出口1.53万亿元，增长10.1％，占全国出口总值的

6.4％；进口5278亿元，下降0.8％，占全国进口总值的2.9％。

中国跨境电商出口目的地中，美国市场占34.3％，英国

占6.5％；进口来源地中，日本占中国跨境电商进口总额的

21.7％，美国占17.9％。出口商品中，消费品占92.8％，其中

服饰鞋包占33.1％、手机等电子产品占17.1％；进口商品中，

消费品占98.3％，其中美妆及洗护用品占28.4％、食品生鲜

占14.7％。 （记者王民 齐雷杰 冯维健）

中国跨境电商年进出口规模首次突破2万亿元

6月16日，留学生在宁夏灵武市白芨滩国家级自然保护
区扎草方格。当日，来自泰国、也门、伊朗、坦桑尼亚等14个
国家的30余名宁夏医科大学国际教育学院留学生，走进位于
毛乌素沙地西南边缘的宁夏灵武白芨滩国家级自然保护区，
跟随保护区职工学扎草方格、参观全国防沙治沙展览馆，感受
荒漠化治理的“中国智慧”。 新华社记者 王鹏 摄

新华社南昌6月17日电（记者赖星）记者6月17日从“江

西工职院‘6·1’食品安全事件”联合调查组获悉，6月1日，江

西工业职业技术学院学生在食堂吃出疑似为“鼠头”的异物，

被涉事食堂工作人员事发当日丢弃。根据国内权威动物专家

对提取的当事学生所拍现场照片和视频进行专业辨识，判定

异物为老鼠类啮齿动物的头部。

联合调查组通过查看食堂后厨视频，查阅采购清单，询问

涉事食堂负责人、后厨相关当事人、当事学生和现场围观学生

等，判定异物不是鸭脖。南昌高新区市场监督管理局昌东分

局、江西工业职业技术学院未认真调查取证，发布“异物为鸭

脖”结论是错误的。

经认定，江西工业职业技术学院对此次事件负主体责任，

涉事企业负直接责任，市场监督管理部门负监管责任。依据

《中华人民共和国食品安全法》及其实施条例，南昌市市场监

督管理局已吊销涉事食堂食品经营许可证，对涉事企业和法

定代表人顶格处罚。

下一步，将依法依规严肃处理江西工业职业技术学院、南

昌高新区市场监督管理局昌东分局等相关责任单位、涉事企

业和责任人，并在全省开展食品安全专项整治，抓好源头治

理，切实保障人民群众食品安全。
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